
深圳市交通运输局福田管理局

深交福田函〔2020〕525 号

市交通运输局福田管理局关于深圳市福田区

第七届人民代表大会第六次会议代表建议

第 20200198 号建议答复的函

朱建伟等代表：

你们提出的《关于建设美丽生态梅林片区，优化建设道路及

交通配套设施的建议》（第 20200198 号）已收悉。经认真研究，

现将有关情况答复如下：

一、办理过程

诚如代表所言，梅林片区作为福田区的重点片区之一，各方

皆关注该片区的发展规划。我局会同深圳市公安局交通警察支队

福田大队,深圳市福田区梅林街道办事处针对代表提出的几点意

见进行研讨。并于 2020 年 5 月 13 日，我局就梅山路两所学校的

交通拥堵问题、梅林片区交通规划、梅林片区道路整体维修工程、

上梅林东片区交通综合整治工程、下梅林西片区交通综合整治工

程，在人大常委会法制和内务司法工委组织的重点建议督办会议

上进行汇报。

二、具体办理情况

（一）拓宽道路，加快推进人行道改造。我局已在梅林片区



进行道路整体维修工程、上梅林东片区交通综合整治工程、下梅

林西片区交通综合整治工程，以上项目主要针对片区慢行系统的

整体提升，包括人行道铺装以及非机动车道的设置进行完善。对

于已有人行道宽度不足的路段，将通过压缩部分机动车道或者在

道路红线范围内迁除绿化，拓宽现状人行道。

（二）完善道路标志标线。我局将结合片区整治项目以及我

局设施养护日常工作对现状缺失以及学校周边的斑马线进行补充

完善。有关护栏不够完善、行人与非机动车混行等问题，交警已

经协调有关部门加装护栏、在无信号灯路段加装黄闪灯。

（三）完善防撞沙筒管理。2019 年全市对快速路及以下等级

道路开展反光砂桶专项整治工作方案，其中就沙筒设置的位置、

摆放要求、样式进行统一规定。后续我局将会同交警部门对防撞

沙筒进行日常整治工作。

（四）合理调整路灯高度。经询市城管局灯光管理中心，梅

林片区的灯杆高度以及夜间灯光亮度符合国家标准。现状主要原

因为路旁树木茂盛，遮挡灯光导致夜间光线不足。就此问题区城

管局反馈，由于 6 月初有市民认为树木修剪过重，并进行频繁投

诉，故暂停修剪工作，现阶段正在做好修剪准备工作：一是修剪

前邀请专家和街道办进行现场查看，并由专家给出修剪意见；二

是对需修剪的树木进行挂牌公示；三是管养单位结合修剪树木工

作对员工进行安全生产和修剪技术的培训。并计划于 7 月中旬完

成上述准备工作后，开始对梅林片区影响路灯照明的树木开展修

剪。

（五）加强交通协管员配置。交警部门反馈有关辖区交通辅

助力量，建议在区政府的统筹下增加人手。根据 5 月 13 日重点督



办会议要求，由市公安局交警支队福田大队与梅林街道办事处配

合，于早晚上下学期间增派警力进行现场交通协管和秩序疏导。

最后，衷心感谢代表们对我市交通工作提出的意见建议，希

望在今后的工作中，你们能一如既往地对我局工作多提宝贵意见，

继续关心、理解和支持我局的工作。

此函。

市交通运输局福田管理局

2020 年 6 月 24 日


